

# Almunia carga contra la manipulación judicial

El secretario general del PSOE defiende la inocencia del ex senador Sala y arremete contra ciertas decisiones en los tribunales que generan "escándalos" en vez de "confianza"

GONZALO ARIAS  
Madrid

El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, suscribió ayer en una reunión de socialistas en Galapagar (Madrid) las declaraciones del ex senador y dirigente del PSC, Josep María Sala, antes de su ingreso en prisión, que calificó de palabras "muy medidas, muy serenas y mucho más justas que las razones por las cuales Sala ha ido a prisión".

"Es obligado arropar a una persona como Josep María Sala, que está diciendo con voz alta y serena que ha sido objeto de una injusticia", aseguró Almunia, que en su intervención en la apertura del V Congreso de la Federación del PSOE en Europa, explicó que los principales problemas a los que su partido debe dar respuesta es a la falta de confianza de los ciudadanos en la justicia y a los "agravios comparativos" que se están generando entre las distintas comunidades autónomas.

Algunas decisiones judiciales "más que generar confianza, generan escándalos", precisó Almunia. Ciertos "derechos son maltratados por manos que están ahí puestas, precisamente, para proteger esos principios", añadió el secretario general del PSOE, quien criticó al Gobierno que "considere normal personarse como acción popular" (en referencia a Filesa) y recordó las "dudas" expresadas por los fiscales ante varios nombramientos del Ejecutivo.

Además, el líder socialista

instó al Consejo General del Poder Judicial a "no pasar la patata caliente" y a que "tome cartas en el asunto" y actúe contra el juez Javier Gómez de Liaño, cuyo caso está, "si ve indicios de delito".

Almunia destacó la necesidad de llegar a un acuerdo todos los partidos y el Gobierno para no condicionar la acción de la justicia, aunque advirtió que eso se deberá hacer "sin romper las reglas del juego" y con un "profundo respeto"

**Insta al CGPJ a "tomar cartas en el asunto" del juez Liaño**

**Afirma que sólo el PP tiene prisa en conocer al candidato del PSOE**

**Y anuncia que el Gobierno hará más y más concesiones a los nacionalistas**

por las normas democráticas.

En relación a la polémica de quién será el candidato del PSOE a presidente, Almunia señaló que el partido lo decidirá "en su momento" y conforme a las normas que dicte el Comité Federal que se celebrará en marzo, aunque señaló que el PSOE "no tiene problemas de candidato, el pro-

blema lo tiene el PP". Criticó la política de financiación autonómica del Ejecutivo, al considerar que "avanza en función de cuándo le pisan los callos" los nacionalistas con sus demandas y puso como ejemplo el modelo de financiación sanitaria "impuesto" a las autonomías, "que le deja las migajas" a las diez comunidades dependientes del In-salud. El dirigente socialista afirmó que esta situación, motivada por una política autonómica "errática", llevará al Ejecutivo a hacer más concesiones a los nacionalistas o convocar unas elecciones anticipadas.

Se mostró convencido de que el PSOE ganará las próximas elecciones generales, aunque destacó que queda por decidir "cómo, cuando y a qué velocidad ofrecemos una propuesta alternativa más progresista que la que actualmente nos gobierna".

Un buen número de líderes socialistas corroboraron ayer las palabras de Almunia.

Así, el presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, aseguró con respecto a Filesa que "el PSOE y muy especialmente Josep María Sala, están cargando sobre sus espaldas con los pecados de financiación ilegal de todos los partidos de España", algo que calificó de "bastante hipócrita".

Juan Manuel Eguiagaray, secretario de Economía, aseguró que el PSOE no adelantará quién será su candidato, y afirmó que quien más interés tiene en saberlo es el PP, ya que están preocupados porque no toman ventaja.



AL FRENTE Joaquín Almunia, ayer, en su intervención en Galapagar.

**SALA NO PASA INADVERTIDO**

**"La postura de Aznar irrita"**

El portavoz parlamentario del PSOE, Juan Manuel Eguiagaray, indicó que, después del ingreso en prisión del ex senador socialista Josep María Sala, la postura del presidente del Gobierno sobre la concesión de indultos "es irritante, cuando algunos de los condenados como Sala, sólo quieren Justicia".

**Mariscal, a por Ibarra**

La ministra de Justicia, Margarita Mariscal de Gante, señaló que "no es lo más acertado solicitar que se emitan sentencias en un sentido o en otro", en referencia a las palabras de Rodríguez Ibarra, quien señaló que si Sala va a estar en la cárcel, y el señor Conde no es condenado, yo, casi, voy a pedir exiliarme a Portugal".

**"Sala, cabeza de turco"**

Josep Borrell consideró que no se puede negar que pudiera existir Filesa, pero cree que Sala es inocente y que es utilizado como un "cabeza de turco". Equiparó la postura del PP a "la moral sexual victoriana", y agregó que los populares "exigen moralidad cuando por la puerta de atrás hacen lo mismo".

**IU pide al PSOE silencio**

El diputado de Izquierda Unida Felipe Alcaraz pidió al PSOE que deje de jugar al "tiro al blanco con los jueces" y pidió a los políticos que guarden silencio sobre su actuación y les dejen actuar en los espinosos casos que tienen que dilucidar con carácter inmediato, como el del sumario Banesto.

## "Seré el primero en pedir el indulto" para Barrionuevo

**Martín Villa afirma que, si fuera condenado por los GAL, cuenta con su solidaridad como ex ministro de Interior**

dríguez Ibarra, quien dijo el viernes que "no es justo que Barrionuevo vaya a la cárcel, y Martín Villa, a ganar 200 millones en un consejo de administración. Me parece una sinvergonzonería".

En conversación telefónica desde Santiago de Chile —hoy mismo regresa a España tras un viaje de traba-

jo—, Martín Villa añadió que "el señor Barrionuevo, que como yo mismo ha sido Ministro del Interior, dispone por esa razón de mi solidaridad que, como tantas veces he dicho, se extiende a todos cuantos han desempeñado esa responsabilidad".

"Rodríguez Ibarra no ha dicho la verdad al referirse a

mi salario actual —manifestó Martín Villa—. La remuneración que percibo en mi condición de presidente de Endesa, cargo que desempeño desde el pasado 11 de febrero, es estrictamente la misma que percibía mi antecesor y muy inferior a los 200 millones que me atribuyen. El señor Rodríguez Ibarra puede tener acceso a ese dato para rectificar, como exige la verdad, porque un Gobierno socialista fijó en su día el salario para el presidente de una empresa pública".

Madrid / EFE.— El presidente de Endesa y ex ministro del Interior con UCD, Rodolfo Martín Villa, precisó ayer que no desea "en absoluto que el señor Barrionuevo pueda estar en la cárcel, ni dentro de unos meses ni nunca, y si fuera condenado (por la trama GAL), la mía sería la primera de las firmas en alinearse en petición de su indulto".

Martín Villa respondía así a las declaraciones del presidente de la Junta de Extremadura, Juan Carlos Ro-